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МОЛОДЕЖЬ 
В ФОКУСЕ СОБЫТИЙ

Что такое молодежь? Молодежь – это 
стремление к новому. Именно мы, моло-
дые, задаем сумасшедший темп развития 
этому миру, пытаемся совершенствовать 
все вокруг нас. Мы способны делать про-
рывы в развитии науки и техники, созда-
вать то, что способно помочь миллионам 
людей. Молодежь дает ускорение нашей 
планете.

Молодежь может изменить общество. 
Принято считать, что уровень образова-
ния, культуры и морали людей оставляет 
желать лучшего. Именно подрастающее 
поколение способно повернуть существу-
ющую ситуацию в другую сторону. От инте-
ресов каждого из нас зависит, какой будет 
Россия в будущем: читающей и просве-
щенной или прячущейся по подъездам с 
бутылками пива, сигаретами  и шприцами 
в руках. Выбор за нами.

Молодежь создает историю. Большая 
часть из нас не интересуется политикой 
вообще. А зря. Именно от нашего полити-

ческого выбора зависит история России. 
Держаться в стороне от этого выбора – 
значит быть марионеткой, которой руко-
водят и за которую принимают решения. 
Тебе этого хочется?

Молодежь – это связь между поколе-
ниями. Кто, кроме нас расскажет потомкам 
о том, как жили люди в начале двадцать 
первого века? Или, вспомнив рассказы 
бабушек и дедушек, мам и пап, нарисует 
образ жизни обычного гражданина СССР? 
К счастью, есть и те, кто собирает инфор-
мацию о своих далеких-далеких предках, 
составляет генеалогическое древо. Очень 
важно знать, кем были твои родственники, 
и передавать эту информацию дальше, 
уже своим детям.  

Молодежь – это развитие. Каждый 
из нас еще в детстве закладывает в себя 
качества и навыки, которые обязательно 
проявятся и помогут в будущем. Развить 
определенные навыки можно в специаль-
ных кружках и секциях. У ребят из больших 

городов, несомненно, в этом деле больше 
возможностей. Но те, кто живут в провин-
ции, способны развивать себя сами. По-
смотри на  парня на фотографии выше. 
Снимок сделан не на горнолыжной базе, а 
в овраге рядом с городом Юрюзань. Ребя-
та захотели кататься на сноубордах, поэто-
му в ближайшем лесу построили различ-
ные снаряды, чтобы выполнять сложные 
трюки, и сами оборудовали себе трассу. 
А потом даже организовали фестиваль по 
сноубордингу, чтобы учиться новому друг у 
друга. Это отличный пример того, что каж-
дый может развивать у себя навыки в лю-
бом направлении, было бы желание.

Валерия Тарина
На фото Павла Корякина 

сноубордист Степан Мишин

Привет, читатель газеты «Vis-a-vis Лицом друг к другу»! Ты держишь в 
руках спецвыпуск нашей газеты, посвященный молодежи, а значит, и тебе 
лично. В этом выпуске мы расскажем о том, что даже в глубинке можно 
достичь небывалых высот, покажем тех юных жителей нашего района, 
кто уже добился многого. Также затронем проблему изгоев в обществе 
подростков и поведаем о телевидении района. 

Молодежь, люди с 13 до 30 лет, —  самая прогрессивная часть обще-
ства, которая может сделать очень многое.  

РОДОМ 
ИЗ ПРОВИНЦИИ

Почему-то сейчас широко 
распространено мнение о том, 
что в маленьких городах нет 
возможности проявить себя. 
Мы с этим категорически не 
согласны.

Стр. 3
ПРЯМАЯ ДОРОГА

В Катав-Ивановске вопрос о 
среднем, а тем более, высшем 
образовании стоит особенно 
серьезно. На эту проблему об-
ратило внимание руководство 
ЗАО «Катавский цемент» и Ка-
тав-Ивановского индустриаль-
ного техникума.

Стр. 3
ПО ТУ СТОРОНУ 
ОТ ЛЮДЕЙ

Ты другой, не такой как все. 
От своих одноклассников ты 
отличаешься не только другим 
видением мира, но и любовью 
к учебе, необычной внешно-
стью либо скромной одеждой. 
Ты странный. 

Стр. 4

ЕСТЬ ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
В НАШЕМ РАЙОНЕ!

Жители Катав-Ивановского 
района давно мечтали о сво-
ём собственном телевидении. 
И вот в декабре 2012, практи-
чески перед самым Новым го-
дом, произошло то, чего мы так 
с нетерпением ждали — на те-
леканале ОТВ вышел первый 
выпуск «Авангард- ТВ».

Стр. 2
«АЛМАЗ» 
СО ЗНАКОМ КАЧЕСТВА 

Настоящую любовь трудно 
с чем-то сравнить. Хотя нет … 
есть кое-что на свете такое же 
ценное, чистое, вызывающее 
восторг, редкое и бесконечно 
прекрасное. Алмаз. 

Стр. 2

Срочно в номер
Региональный этап всероссийской 

олимпиады школьников по общеобразова-
тельным предметам только начал набирать 
обороты, а на официальном сайте ЧИПП-
КРО (http://ipk74.ru/olympiads) уже появи-
лись отличные для нашего района новости.

Анастасия Филимонова, ученица 10 
класса средней школы №2 города Катав-
Ивановска, стала абсолютным победите-
лем сразу в двух олимпиадах. Она пока-
зала отличные результаты в олимпиаде по 
литературе и искусству



Путевка в профессию 
В 2003 году Алексей 

Юрьевич Лыткин создал мо-
лодежную организацию «АЛ-
МАЗ» — Ассоциацию Лидеров 
Молодежи, Агитирующих за 
Здоровый образ жизни. Алек-
сей Юрьевич проводил для 
молодежи тренинги, на кото-
рых ребята учились мыслить, 
доказывать свою точку зре-
ния, находить компромиссы.

Печатным органом органи-
зации стала детско-юношеская 
газета «Vis-a-vis». Именно с нее 
начался профессиональный путь 
Екатерины. Сейчас она работает 
помощником генерального ди-
ректора по связям со СМИ в ЗАО 
«Катавский цемент». Со второго 
номера «Vis-a-vis» ее статьи ста-
ли выходить регулярно. 

В «АЛМАЗе» проходили дис-
куссии по поводу макета газеты, раз-
нообразия и качества материалов 
и фотографий. Все алмазовцы  как-
либо участвовали в создании газеты.

Однажды в организацию при-
шел Женя. Как оказалось позже, 
его хобби тоже переросло в про-
фессию. Сейчас он работает опе-
ратором-монтажером на местном 
телевидении. 

— Друг попросил прийти и 
снять занятие на камеру. Я ув-
лекался видеосъемкой. У меня 
была и личная видеокамера, 
большая редкость в то время, 
— вспоминает Евгений. 

Коллектив организации был 
большой, и работа велась нема-
лая. Акции, встречи с интересными 
людьми, тренинги, походы, вече-

ринки... Но в начале 2006-го актив-
ная деятельность организации 
прекратилась: Алексей Юрьевич 
сменил работу. Большой группе ре-
бят это было уже не страшно: сфор-
мировалась дружная компания. 

Изюм не выковыривать! 
До сих пор алмазовцы дружат. 

Сейчас у многих уже есть семьи, 
дети. Есть и «алмазные» пары! 
Те, кто как Катя и Женя, встретил 
свою половинку в «АЛМАЗе». 

— Мы общаемся так же, 
как раньше. Находим время на 
встречи, активный отдых, со-
вместные походы, — рассказы-
вает Катя. — Поразительно, что 
в каждом нашем друге есть из-
юминка. Кто-то отлично рису-
ет, кто-то крутой спортсмен, 
другой — оратор, которого не 
переспоришь. Мы и наши друзья 
ведем активный образ жизни. 
Например, прошедшим летом 
только успевали переклады-
вать вещи из рюкзака в сти-
ральную машинку и обратно. У 
нас то свадьба друзей, то сплав, 
то работа, то фестивали... 

Появилась интересная тра-
диция встречи Нового года. Мы 
его отмечаем не за столом. 
2013 год, например, встретили 
в пещере Колокольная. Как мы до 
нее добирались! Сугробы выше 
колена! За две минуты до боя ку-
рантов мы нашли вход в пещеру, 
дождались полуночи, зажгли бен-
гальские огни и загадали жела-
ния. У одного нашего друга была 
шапка-елочка — вокруг него мы 
и поводили хоровод.

 А 2012-й встретили на горе 
Шиханка. Первые в городе пу-
стили салют, как только начали 
бить куранты. С самой высокой 
точки горы мы видели, как по 
всему городу вспыхивают де-
сятки салютов. 

Необычные увлечения
 украшают жизнь 

Жизнь должна быть раскра-
шена яркими красками, считают 
супруги Казыхановы. 

— Я хочу в совершенстве 
знать английский, — рассказы-
вает Катя, — увлекаюсь правом. 
Люблю читать. Могу хоть це-
лый день провести с книгой, 
жаль только время не позволя-
ет. Все мои близкие знают, что 
я обожаю мягких медведей, так 
что моя коллекция этих игрушек 
постоянно пополняется. А Женя 
– мастер на все руки. Представ-
ляешь, он не только виртуозно 
играет на гитаре, но еще и сам 
делает и коллекционирует эти 
музыкальные инструменты. 

Увидев мое удивление, Женя 
продолжил мысль Кати: 

— Да, на моих гитарах мож-
но играть. Представляешь, из 
обычной доски получается музы-
кальный инструмент. Могу хоть 
целый день строгать и клеить. 
Металлические запчасти и цен-
ные породы дерева выписываю 
в Интернете. Коллекционирую 
электрические гитары. 

Специально для меня Женя 
сыграл несколько мелодий, хотя, 
по словам жены, он почти никог-
да не играет для кого-то.

Всегда вместе
— Мой Женя самый-самый за-

ботливый. В любом деле он мне 
всегда помогает. Например, наше 
предприятие организовало акцию 
к 9 Мая – «Аллею славы и памя-
ти». На ней напечатаны фото-
графии и имена фронтовиков и 
тружеников тыла. 1500 фотогра-
фий принесли нам жители Катав-
Ивановска! Как сложно было все 
не перепутать, правильно соот-
нести имена и фотографии. Мы с 
мужем и мамой трое суток прове-
ряли списки и уточняли фамилии. 
Без них я ничего бы не успела!

И романтик он настоящий. 
Женя служил в армии целых два 
года и вот однажды, представь-
те: март, у нас еще зимние су-
гробы не растаяли, приходит 
очередное письмо от него, а 
внутри — лепесток тюльпана. 

— Моя Катёна целеустрем-
ленная, почти всегда занята 
учебой или работой. Несмотря 
на это, мы стараемся провести 
время с пользой и интересом, 
помогаем друг другу во всем. 
Часто бывает, что я задержи-
ваюсь на работе, она с грустью, 
но с пониманием относится к 
этому. Я ее очень сильно люблю!  

Прошло четыре с половиной 
года со дня свадьбы Кати и Жени. 
Но они и сегодня живут как в пер-
вый медовый месяц: радуются 
каждой минуте, когда они вместе. 
Глядя на них, кажется, что чем 
дольше они живут, тем больше 
любят друг друга.

Нонна Саблина
Фото Светланы Кузьминой

Есть телевидение в нашем районе!

«АЛМАЗ» со знаком качества 

Перемены

Love story
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Эта новость не могла оста-
вить меня равнодушной. И дабы 
удовлетворить своё любопыт-
ство, я решила отправиться к 
главному редактору редакции 
«Авангард» Александру Генна-
дьевичу Донцову — ведь он, как 
никто другой, знает всё о новоис-
печённом телевидении.
— Александр Геннадье-
вич, расскажите о создании 
«Авангард-ТВ».
— Телевидение в нашем районе 
юридически существовало давно 
— ещё со 2 августа 2009 года. Его 
создателями были Евгений Юрье-
вич Киршин, Евгений Васильевич 
Калиничев и Николай Викторо-
вич Рудаков. Но идея у прежнего 
руководства района не получила 
поддержки. Некоторое время выхо-
дила программа «Время новостей. 
Юрюзань», её выпускали журнали-
сты трёхгорновского ООО «Жест». 
Но в связи с нехваткой денег про-
грамму пришлось закрыть. На не-

которое время о телевидении в на-
шем районе пришлось забыть. Всё 
поменял приезд губернатора обла-
сти Михаила Валерье-
вича Юревича. Узнав, 
что в Катав-Ивановском 
районе нет телевиде-
ния, губернатор прика-
зал выделить деньги на 
его создание. Инициа-
тиву поддержало новое 
руководство района. 
Так на базе редакции 
«Авангард», кроме га-
зеты, появилось ещё и 
телевидение.
— Хорошо. Деньги 
есть, оборудование 
закупили. Но как же вы 
искали работников для 
«Авангард-ТВ»?
— Отбирая журнали-
стов и операторов, мы, в первую 
очередь, руководствовались та-
кими критериями, как желание 
человека учиться, осваивать 

что-то новое, а также его рабо-
тоспособность, ответственность 
и исполнительность. Первые два 
человека как-то сразу обозначи-
лись: это Софья Клишина (она 
раньше работала в газете «Аван-
гард») и Евгений Казыханов, ко-
торый изъявил желание учиться 
операторскому искусству. Затем 
по рекомендации мы вышли на 

Никиту Кузеванова. Пока ждали 
его приезда, членом редакции 
стал Владимир Иванцов. Он сам 
откуда-то узнал о том, что набира-

ют работников для телевидения, и 
предложил свою кандидатуру.
— Тележурналистика для на-
шего района — новинка. Ре-
бята, когда только пришли в 
редакцию, наверняка, ещё не 
были достаточно знакомы с 
этим делом. Делалось ли что-
то для их обучения?
— Безусловно, ребята, прежде чем 

приступать к работе, 
прошли серьезную под-
готовку. Они, например, 
ездили на встречу со 
специалистами телека-
нала BBC в Челябинск, 
проходили обучение на 
базе ОТВ. Этот опыт 
многое им дал.
— Каковы, на Ваш 
взгляд, первые ре-
зультаты работы 
«Авангард-ТВ»?
— Ребята — своего 
рода первопроходцы. 
Но несмотря на это, у 
них всё получилось. 
Как говорится, первый 
блин не вышел комом. 

Уже первые выпуски новостей 
оценены профессионалами как 
довольно качественные. Была 
поставлена задача в кратчайший 

срок вывести программу на высо-
кий профессиональный уровень. 
И с этой задачей они справились.
— Изменилось ли что-то в 
вашей редакции с появлением 
телевидения?
— Изменилось многое. С прихо-
дом новых специалистов «Аван-
гард» сильно «омолодился». 
Фактически появились две конку-
рирующие между собой команды 
— телевизионщики и печатники. 
Работа в редакции сильно ожи-
вилась, ведь конкуренция, как 
известно, оздоравливает. И у га-
зетчиков, и у телевизионщиков 
появился новый стимул делать 
свои СМИ лучше, качественнее, 
интереснее. Создание телеви-
дения благотворно сказалось на 
работе всей редакции.
— Есть ли будущее у 
«Авангард-ТВ»?
— Есть. И, думаю, неплохое. В 
скором будущем мы планируем 
отремонтировать большую сту-
дию, удвоить количество пере-
дач, а также увеличить время 
выхода в эфир. «Авангард-ТВ» 
определённо будет жить.

Мария Иванова

Фотоколлаж Лилии Могутновой

Мы, жители Катав-Ивановского района, давно мечтали о 
своём собственном телевидении. Но эта мечта по раз-
ным причинам долго не могла воплотиться в жизнь. И 

вот в декабре 2012, практически перед самым Новым годом, 
произошло то, чего мы так с нетерпением ждали — на теле-
канале ОТВ вышел первый выпуск «Авангард- ТВ».

Н астоящую любовь 
трудно с чем-то 
сравнить. Хотя нет 

… есть кое-что на свете 
такое же ценное, чистое, 
вызывающее восторг, ред-
кое и бесконечно прекрас-
ное. Алмаз. Этот драго-
ценный камень не только 
красив, но и очень тверд. 
Чуть ли не самое крепкое, 
что есть на свете. Разве 
что любовь может сопер-
ничать с ним. Приведенное 
мной сравнение не случай-
но, ведь именно «АЛМАЗ» 
помог Кате и Жене Казы-
хановым разглядеть друг 
друга. Именно там их лю-
бовь приобрела огранку. 
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К аждому выпускнику шко-
лы как основной, так и 
средней нужно принять 

решение, куда пойти учиться 
дальше. Далеко не каждый 
школьник даже в конце учеб-
ного года точно знает, чем он 
хочет заниматься в будущем. 
Ни для кого не секрет, что 
многие подростки идут учить-
ся туда, куда советуют им ро-
дители, или от безысходности 
идут в то учебное заведение, 
куда поступила подружка или 
друг. 

В Катав-Ивановске вопрос о 
среднем, а тем более, высшем 
образовании стоит особенно се-
рьезно. На эту проблему обра-
тило внимание руководство ЗАО 
«Катавский цемент» и Катав-Ива-
новского индустриального техни-
кума.

— Образование студен-
тов после техникума может 
продолжиться в Белгородском 

государственном технологи-
ческом университете имени 
В.Г.Шухова, — рассказывает   Бо-
рис Леонидович Карпов, дирек-
тор К-И ИИТ. — Такая система 
обучения существует с 2000 
года. Наши ребята учатся там 
на бюджетной основе. Каждый 
год мы отправляем от 10 до 15 
человек. Поступают те, кто в 
техникуме учился на «4» и «5». 
В этом году учиться в Белгород 
уехали 13 человек. Обратно воз-
вращаются не все,5-7 человек. 
Их принимают на работу на це-
ментный завод. 

Одним из счастливчиков 
оказался Вадим Григорьевич Бо-
бров. 

 — Я закончил 9 классов в 
средней школе №2 и поступил 
учиться на механика в Катав-
Ивановский индустриальный 
техникум. Параллельно получал 
среднее образование в школе 
№2 в форме экстерната.  По-

лучил  аттестат о среднем 
образовании и попробовал по-
ступить в школу милиции, но не 
прошёл по здоровью. Поступил в 
ЮурГУ на исторический факуль-
тет, но учиться там передумал 
и остался в техникуме. Произ-
водственную практику прохо-
дил на цементном заводе. А по 
окончании техникума нам пред-
ложили продолжить обучение в 
Белгородском государственном 
технологическом университе-
те имени В.Г.Шухова. Экзамен 
был в форме тестирования и 
собеседования. Результаты у 
меня были хорошие, поэтому я 
продолжил своё обучение в Бел-
городе. 

В институте нужно было 
тоже проходить  практику на 
заводе. Приехал в Катав-Ива-
новск и Александр Васильевич 
Чалов принял меня на практику. 
А после окончания института 
пригласили на должность на-

чальника смены отделения су-
хого помола сырья. Там  прора-
ботал чуть меньше года, потом 
мне предложили стать ведущим 
инженером- механиком управле-
ния экономики производства. И 
я согласился. 

Сейчас Вадим Григорьевич 
уважаемый на заводе человек. К 
тому же является депутатом Ка-
тав-Ивановского городского по-
селения. Как же это произошло? 

— Несколько лет назад в 
Доме детского творчества 
была создана молодежная орга-
низация  «Алмаз», которой руко-
водил Алексей Юрьевич Лыткин. 
Там мы вели активный образ 
жизни. А когда я стал совершен-
нолетним, вступил в партию 
«Единая Россия»,— вспоминает 
Вадим Григорьевич. — Однажды 
на собрании мне предложили вы-
двинуться в депутаты. Я согла-
сился. Было две попытки: первая 
ещё на четвёртом курсе техни-

кума, но тогда я не прошел  в 
совет депутатов. После окон-
чания института я вернулся в 
Катав-Ивановск и осуществил 
вторую попытку. В этот раз я 
стал депутатом городского со-
вета. Теперь имею возможность 
помогать родному городу.

Большой объем работы и се-
рьезная ответственность легли 
на плечи молодому специалисту  
ЗАО «Катавский цемент». К тому 
же у него молодая жена и ма-
ленькая дочка, но про них Вадим 
не забывает никогда, ведь семья 
для него главнее всего.

— Каждый человек должен 
сам определиться, с чем он хо-
чет связать свою жизнь, но 
парням я советую выбирать 
технологические факультеты. 
Заводам нужны молодые кадры, 
— в конце беседы сказал Вадим 
Григорьевич.

Татьяна Березина

Прямая дорога

Р о д о м  и з  п р о в и н ц и и

Школа — техникум — институт — завод 

Жизненный путь
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Юлия Огаркова
В семь лет Юля стала по-

сещать сразу две школы: обще-
образовательную и спортивную, 
где начала осваивать приемы 
дзюдо. С тех пор она побывала на 
многих соревнованиях, получила 
множество наград. В копилке ее 
последних достижений 2 место 
в международном соревновании 
(Германия), 1 место на всероссийском турнире 
Санкт-Петербурга, медали за 2 место Юлия 
привезла из Кирова и Орла.

Самой незабываемой поездкой стало посе-
щение Саранска, где проходила Всероссийская 
летняя спартакиада школьников. Здесь Юлия 
стала второй в своей возрастной группе. До-
биться высоких результатов Юлии помогает 
тренер Виктор Яковлевич Обухов.

В октябре 2012 года катав-

ивановский подросток, ученик рус-

ско-турецкого лицея Челябинска 

Руслан Хусамутдинов привез домой 

медаль за первое место на междуна-

родном  конкурсе научно-исследова-

тельских работ «Мостратек».

Международная конференция проходила в бра-

зильском городе Новогамбурге. Участники пред-

ставляли варианты решения глобальных проблем. 

Тема проекта Руслана и его друга, жителя Копей-

ска Давида Велентеенко, — «Окружающая среда». 

В исследовании «Бентонит как природный очи-

ститель фенола» ребята определяли необхо-

димую концентрацию глины для очистки воды с 

оптимальными затратами. 

На конкурс в Бразилию приехало много 

участников из разных стран, а Россию пред-

ставляли только Руслан и Давид. Поездкой 

ребята остались довольны. Кроме конкурсной 

программы, им удалось посмотреть достопри-

мечательности города.

Руслан
 Хусамутдинов

Елена Варданян – отличный 
пример того, как талантливый че-
ловек из глубинки может добиться 
больших высот. С детского сада нача-
ла заниматься вокалом в Доме детско-

го творчества г. Юрюзани, чуть позже  

— в вокальном кружке Дворца культуры у М. 

В. Малюгина и танцевальной студии «Данс». 

Еще в школьные годы девочка занимала призо-

вые места не только на районном, региональ-

ном и всероссийском, но даже и на международ-

ном уровне конкурсов вокального творчества. 

Сейчас Лена — студентка сразу двух уни-

верситетов. Она получает музыкальное и 

юридическое образование, а также является 

солисткой самой экзотической шоу-группы 

России «Килиманджаро». Под псевдонимом 

Лола Муана Елена исполняет зажигательные 

африканские песни и танцы.  Группа «Кили-

манджаро» давно известна за пределами Че-

лябинской области. Коллектив выступает в 

Екатеринбурге, Кургане, Перми, Тюмени и 

других городах России.

Елена Варданян Никита Попов
Имя Никиты Попова знает не 

только каждый катавивановец, но и 
сам Дмитрий Медведев. 

5 мая 2010 года сомалийские 
пираты атаковали и захватили 
российский танкер «Московский 
университет». 

Никита в то время служил в 
морском флоте, на крейсере «Петр 
Великий» бороздил просторы Индийского океа-
на. Это судно и  получило сигнал о том, что в 
Аденском проливе пиратами захвачено россий-
ское судно, есть заложники. 

Тогда моряки, среди которых и был Никита 
Попов, пересели в лодки и подплыли к захвачен-
ному судну. Когда ребята попытались попасть 
на танкер через трюмы, каски и бронежилеты 
помешали им. Решительно и быстро Никита 
снял защиту и пролез на танкер. Рискуя жиз-
нью, юноша скинул трап команде и тут же 
побежал в машинное отделение на помощь 
команде корабля. Бандиты были вынуждены 
сдаться. За этот подвиг Президент России 
наградил нашего земляка орденом Мужества.

После выпуска из школы Се-
мен поступил учиться в филиал 
МИФИ (г. Трехгорный). На тре-
тьем курсе перевелся в Москву. 

На пятом курсе нужно было 
выбрать тему дипломной рабо-
ты. Остановился на разработке и 
создании опытных образцов детек-
торов элементарных частиц в ши-
роких атмосферных ливнях. Они предназначались для изучения природной радиации космоса. После упорной работы проходит отличная защита и Семен поступает в аспирантуру. Там с другом Ни-колаем Ампилоговым решают совместить свои научные наработки и направить их в Российскую академию наук на конкурс лучших студенческих работ и работ молодых ученых. Несколько меся-цев аспиранты собирают детали, паяют, красят, делают комплексы, составляют совместный про-ект. В итоге сделаны два детектора разные по принципу действия, но изучающие одни явления. Через полгода пришел вызов на награждение. Победа! Ребята получили малые золотые медали Российской академии наук. 

Семен Хохлов

Почему-то сейчас широко распространено мне-
ние о том, что в маленьких городах нет возможности 
проявить себя. Мы с этим категорически не соглас-
ны. Возьмём, к примеру, наш Катав-Ивановск — не-
большой провинциальный городок, но по количеству 
успешных, образованных и талантливых людей он 
может конкурировать со многими крупными города-
ми. «Звёздочки» нашего района ничуть не проигрыва-
ют на фоне столичной молодежи. Они — наглядный 
пример того, что главное — не то, где ты родился, а 
то, к чему ты стремишься и что делаешь для само-
реализации. Эти люди  могут стать настоящими об-
разцами для подражания. О некоторых из них мы вам 
сегодня расскажем. Может быть, их история даст 
вам дополнительный толчок для работы над собой.

Поколение next
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По ту сторону
от людей

Актуально
Ты другой, не такой как все. От своих одноклассников ты отличаешься не 

только другим видением мира, но и любовью к учебе, необычной внешностью 
либо скромной одеждой. Ты странный. У тебя нет друзей в классе, ни у кого не 
возникает желания сказать тебе «привет». Сначала тебя начинают обзывать, 
а затем бить. Каково это быть непонятым, нелюбимым, одним против толпы, 
видеть в каждом личного врага? Приходя в класс, молчать целый день, опаса-
ясь нападок со стороны одноклассников? Недавно в электронном ящике нашей 
редакции мы обнаружили сообщения, которые заставили обратить внимание 
на тех, кто находится по ту сторону от общества людей. Чтобы помочь ребя-
там разобраться в их ситуациях, я решила обратиться к психологу.

Мы не делимся на плохих и хороших, 
добрых и злых. Нам важно быть поняты-
ми. Если ты видишь, что человеку плохо – 
протяни ему руку помощи. Поверь, каждый 
из нас способен сделать этот мир чуточку 
добрей.

Валерия Тарина

Почему мы порой бываем так жесто-
ки? Почему не всегда можем заметить, что 
человеку плохо? Почему смеемся над  че-
ловеком, считая его недостойным нашего 
общения? Чем же он хуже нас?

Мы делим всех на «своих» и «чужих», 
часто не замечая, как плохо и больно бы-
вает тем, кто оказывается изгоем в обще-
стве. Стереотипы имеют над нами на-

столько большое значение, что человека, 
который видит мир по-другому, мы готовы 
назвать сумасшедшим, приклеить ему это 
клеймо и смеяться над ним в течение не-
скольких лет. 

А у вас в классе есть такой человек? 
Если да, то попробуй поставить себя на 
его место. Не получается? Тогда тебе по-
может книга Владимира Железнякова «Чу-

чело». Читая ее, можно почувствовать, 
что испытывает человек, ставший изгоем 
в классе. Травля становится для человека 
серьезным испытанием, которое может на-
ложить отпечаток и на дальнейшую судьбу 
человека. И не важно, какой ты: толстый 
или тонкий, богатый или бедный, умный 
или не очень. Важно, что все мы люди и 
каждому нужно взаимопонимание.

Совет психолога
— Общий язык с одноклассниками можно найти с помощью 

одинаковых интересов. Ты парень, а значит, темой разговора с 
другими мальчиками могут стать компьютерные игры. Наладить 
отношения с девочками помогут комплименты. Например, можно 
заметить, что кто-то сменил прическу и сказать, что девочке она 
очень идет. Свою самооценку можно повысить с помощью дости-
жения личных целей. Поставь себе задачу любого плана и добейся 
ее. Если у человека появляется уверенность в себе, к нему меня-
ется отношение коллектива. 

— Здравствуйте, я Соня. Однажды в классе произо-
шел один случай, после которого мне вдруг «приклеили» 
обидную кличку. Пытаюсь не обращать на это внимание, 
но когда я на нее не отзываюсь, меня начинают бить. Я 
из бедной семьи, поэтому иногда мне приходится дона-
шивать одежду старшей сестры. Из-за этого меня драз-
нят еще больше. Иногда слышу в свой адрес: «Эй, эту 
новую модную кофточку ты что, на помойке нашла»? 
Возможности перейти в другую школу у меня нет. Я учусь 
неплохо, но, похоже, мне придется уйти из школы после 
девятого класса. Что делать? Как избавится от клички?

— Привет, меня зовут Дима. Недавно я перешел в 
новую школу, но отношения с одноклассниками у меня 
не складываются. Может быть, все дело в том, что 
я ношу очки, немного полноват и неуклюж? Сначала 
меня били, прятали сумку в женском туалете, а те-
перь совсем внимания не обращают. Ни с кем из них 
я не общаюсь. Прихожу в школу и молча сижу целый 
день. Конечно, это лучше, чем оскорбления и издева-
тельства, но мне хочется, чтобы одноклассники хотя 
бы иногда интересовались, как у меня дела.

Совет психолога
— Во-первых, нужно подойти к человеку, от которого пошла эта 

кличка и спросить почему. Ответа не найдется. Это сто процентов. 
Потом сказать: «Меня такая кличка не устраивает». Но я могу отзы-
ваться на «зайчика», «солнышко», то есть на то, что тебе  нравится. 

Конфликты с драками можно уладить также разговорами. По-
пробуй улыбнуться и сказать: «Я бы тебя, например, вот так-то на-
звала, а тебя так, а тебя бы так. Нравится?» Ответ грубой силой 
повлечет за собой дальнейшие драки. Если не получается самой 
справиться с ситуацией – обратись за помощью к  классному ру-
ководителю. 

Совет психолога
— Если ты умная и любишь вни-

кать в детали, можно помочь кому-то 
разобраться в ситуации: учебной или 
жизненной. Попробуй проявить себя в 
творческой, внеурочной деятельности. 
Помоги себе раскрыться. Может, у тебя  
есть способность к пению или еще че-
му-либо. Можно выступить на школьном 
концерте. Но не для того, чтобы кто-то 
посмотрел и оценил, а получить от этого 
удовольствие самой.

— Пишет вам Юля. Я очень люблю 
точные науки и люблю постигать всю 
суть вещей, докапываться до каждой 
мелочи. Но я совершенно не умею 
общаться. Может быть, это потому, 
что я люблю поговорить о философ-
ских и умных вещах, а одноклассниц 
интересует только мода, глянцевые 
журналы и парни? Когда я отвечаю на 
какой-нибудь вопрос одноклассников, 
часто слышу обидное «не умничай!». 
Почему меня воспринимают только 
как «ботаника»?

На вопрос: «Чем ты занят чаще всего?»  ответили 100 человек в возрасте с 12 до 35 лет. 
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